



Dimanche 11 novembre 2018

32^{ème} dimanche du Temps ordinaire

Bulletin N° 1136

11 novembre, un temps de prière pour la paix

11 novembre 1918 – 11 novembre 2018. Cent ans, jour pour jour, qui marquent la fin des combats de la Première Guerre mondiale. L'armistice de 1918 fut signé à la même date, à 5 h 15.

Cette commémoration, bien au-delà d'un rappel historique, se veut être pour le chrétien un temps de prière pour la paix dans le monde. Cette prière est faite dans tous les diocèses, non seulement en souvenir de l'armistice, mais aussi en souvenir de saint Martin de Tours, patron secondaire de la France. Le 11 novembre correspond à la mise au tombeau de Martin en 397, cet anniversaire ayant été élaboré par le Service national de la pastorale liturgique et sacramentelle (SNPLS) et le Diocèse aux Armées françaises.

Cette double commémoration étant une occasion privilégiée pour que chrétiens et autorités civiles se rejoignent dans la mémoire de leurs aînés, on peut y percevoir un appel et une rencontre d'union sacrée.

En effet, une action de mémoire destinée à réunir tout le monde, dans un climat pacifié, ne peut être qu'un service d'unité, de paix, de justice et d'amour.

L'immense majorité des soldats de 14 - 18 était chrétienne, même si des musulmans d'Afrique, qui furent appelés « la force noire », se joignirent à eux. Tous mouraient sur le sol français, tous partageaient se battre pour Dieu et pour la patrie.

C'est en ce sens que le pape François appelle tout chrétien « à ne pas être égocentré, dans la mesure où nous croyons que Dieu intervient dans notre histoire. La mémoire du christianisme est à entendre comme la mémoire du monde. L'Église n'est pas faite pour s'auto-porter, mais pour porter le monde. »

Saint Martin de Tours, que l'on fête, en ce 11 novembre, l'avait bien compris. Lui-même fut appelé « le saint de la miséricorde ». Il prie pour nous et avec nous pour la paix dans le monde. L'homme croyant ou incroyant, pratiquant ou non, a besoin de paix, d'aimer et d'être aimé. L'occasion est donc donnée à tous d'avoir une pensée pieuse, dans les églises comme devant les monuments aux morts, pour le salut de toutes ces âmes victimes des guerres d'hier et d'aujourd'hui.

Père Michel Kama

AGENDA DE LA SEMAINE

● Dimanche 11 novembre

→ 11 h

● Lundi 12

→ 18 h 30

● Mardi 13

→ 18 h 30 à 19 h 30

● Jeudi 15

→ 15 h 30

● Dimanche 18

32^{ème} dimanche du Temps ordinaire

Cérémonie pour le centenaire de la fin de la guerre de 1914-1918 à la cathédrale, suivie, à 11 h 15, de la messe dominicale
Répétition de la chorale paroissiale, à la Maison du diocèse

Adoration du Saint-Sacrement, à la chapelle de l'Espérance

Récitation et méditation du chapelet, dans la chapelle de l'Espace Bernadette

33^{ème} dimanche du Temps ordinaire

CETTE SEMAINE

.....

**Ont rejoint la Maison
du Père**

Gilbert BERTONA
Gérard MM

Messes dominicales du week-end prochain

Voici les horaires des messes dominicales qui seront célébrées le week-end prochain : **samedi 17 novembre**, à **18 h**, à l'église Saint-Pierre ; à **18 h**, à l'église de Sermoise ; à **20 h**, à la Maison du diocèse (Chemin néocatéchuménal) ; **dimanche 18 novembre** : à **8 h 30**, au monastère du Carmel ; à **10 h**, à l'Espace Bernadette ; à **11 h**, à la cathédrale ; à **18 h 30**, au monastère de La Visitation.

Bouquet de prières

Samedi 8 décembre, notre évêque, Thierry Brac de la Perrière, consacra le diocèse de Nevers à la Vierge Marie. À cette occasion, un bouquet de prières, composé de toutes les prières des diocésains qui auront été récoltées, sera offert à Marie.

Il est donc proposé à tous les paroissiens d'écrire une prière ou un poème à Marie, ou bien de faire un dessin, qui lui sera offert ce jour-là. Il serait bien que même des personnes malades ou isolées puissent se joindre à cette démarche. C'est à chacun de la leur proposer et de récolter leur prière.

Les textes ou les dessins sont à envoyer directement à la Maison du diocèse, 21 rue Gustave- Mathieu, à Nevers. Sinon, il est possible de les déposer à l'accueil de la paroisse ou de les adresser par internet au secrétariat de l'évêché ☺ secretariat.eveque@nievre.catholique.fr **avant vendredi 30 novembre**.

À savoir... et à noter...

▶ **Crèche et marché de Noël.**- Une réunion des personnes concernées par la crèche et le marché de Noël aura lieu **lundi 12 novembre**, à **18 h**, au presbytère, 3, avenue Marceau.

▶ **Groupe Zachée.**- Un temps spirituel pour les enfants entre 4 et 15 ans est programmé un mercredi par mois, à partir du **mercredi 14 novembre**, de **13 h 30 à 15 h**, à l'Espace Bernadette. Il n'est pas nécessaire de s'inscrire. Alternent la Parole de Dieu, la prière, l'éveil à la foi mais aussi du bricolage et des jeux.

▶ **Préparation au baptême.**- Une catéchèse pour les enfants en âge scolaire se préparant au baptême se déroulera **mercredi 14 novembre**, à **17 h**, au presbytère, 3, avenue Marceau.

▶ **Conférence et dédicace.**- Autour de son livre *Le combat spirituel à la lumière de François d'Assise et de ses frères*, Suzanne Giuseppi Testut, tertiaire franciscaine, propose de nous apprendre à discerner la volonté de Dieu dans notre quotidien, **mercredi 14 novembre**, à **20 h**, à la Maison du diocèse. Suivra une séance de dédicace.

▶ **Temps fort du catéchisme.**- Un premier temps fort du catéchisme se déroulera **dimanche 18 novembre**, à **9 h 30**, au collège Fénelon.

▶ **Messe d'action de grâce.**- Les anciens du groupement Saint-Cyr participeront à une messe d'action pour les 100 ans de Jean Buisson, **dimanche 25 novembre**, à **11 h**, à la cathédrale.

Les saints donnent matière à méditer

L'Église fêtera, cette semaine, plusieurs grands saints, dont Albert le Grand (jeudi 15 novembre), qui nous a légué plusieurs paroles sur lesquelles nous pouvons réfléchir et méditer.



Albert le Grand (évêque de Ratisbonne et docteur de l'Église, né en 1200 et mort en 1280)

« Seigneur Jésus Christ, suprême père de famille qui m'as appelé dès le matin dans ta vigne, où tu m'as conduit dès ma jeunesse à travailler dans mon Ordre pour le salaire de la vie éternelle ; quand plus tard je serai mis au jugement et devrai rendre des comptes, que me donneras-tu, à moi, qui non seulement sur la place publique du siècle mais encore dans la vigne elle-même de mon ordre, suis demeuré oisif tout le jour ? »